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FECHA: Armen¡a, l9 de mayo de 2020

HORA: 10: 15 a.m. a 'l I :30 a.m. primera sesión
2:30 p.m. a 4:00 p.m. segunda sesión

Reunión Virtual Usando la aplicación google meet

Angélica María Ramírez Agudelo, Presidente Consejo Curricular
Alba Lucía Agu¡rre Franco, Docente
Alejandra Giraldo Gaviria, Docente
Alejandra María Parra Sánchez, Docente
Fernando Hernández García, Docente
Juan Gu¡llermo Caicedo Quintero, Docente
Patr¡c¡a Villegas Celis, Docente

AUSENTES Luis Miguel Agudelo Morales, Representante Estudiantes
(Sin excusa)
Andrés Johan Arbeláez, Representante Estudiantes
(Sin excusa)

ORDEN DEL DiA:

I . Verificación del Cuórum
2. Aprobación orden del día
3. Lectura y aprobación del acta N" 09 del 04 de mayo de 2O2O
4. lnformes de la Directora
5. Autoevaluación
6- Proposiciones y varios
7. Correspondencia

DESARROLLO DE LA SESIÓN:

l. Verificación de cuórum

se informó por parte de la D¡rectora que hubo cuórum suficiente para del¡berar y decidir

2. Aprobación orden del día

El orden día se aprobó, una vez se agregó el punto s¡ete (7) correspondencia.

3. Lectura y aprobación del acta N" 009 del 04 de mayo del2OZO

Se dio lectura al acta y se aprobó una vez se hicieron las siguientes modificaciones

En el punto cuatro (4) informes de la Directora, se incluyó la respuesta que emitió la
of¡c¡na de jurídica con el concepto jurídico según Memorando General N. 2O2O-
1M6173 del 29 de abril de 2O2O dirigido a la Facultad de Ciencia Humanas y Be as
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- Animación a la lectura
- Clubes y Rincones de Lectura
- Redacción
- Lectores autónomos
- Teoría de Sistemas
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Artes, donde aclara que: "En la convocatoria de estudiantes auxiliares
administrativos puede participar cualquier estudiante de la Universidad que cumpla
con los requisitos, sin que excluya al estudiante que tenga vinculación laboral con
la Universidad, y las actividades como estudiantes auxil¡ares las deben realizar
fuera del horario laboral de la Universidad."

En el punto siete (7) de Propos¡c¡ones y Varios se ampl¡ó la información sobre el
acuerdo emitido por la Universidad para la admisión de estudiantes nuevos que no
pudieron presentar las pruebas Saber Pro deb¡do a la emergencia sanitaria mundial.

4. lnformes de la Directora

Para iniciar la reunión, la directora dio los siguientes informes:

. En reunión que sostuvieron los decanos y directores con el señor rector se habló sobre
las actividades y avances que ha tenido la Universidad en cuanto a tecnologías y plataforma
para enfrentar la contingencia ocasionada por el COVID - 19 en los programas con
modalidad presencial y distancia. Además, dijo que en el mes de junio se dará ingreso a los
estud¡antes que deben realizar práct¡cas en laboratorios y algunas actividades presenciales
para poder dar cumplim¡ento a lo propuesto para este semestre y terminarlo
satisfactoriamente; todo esto con los protocolos de seguridad requeridos para tal efecto.
De otra parte, se refir¡ó a la suspensión de ceremonias de grado que ha generado mucha
inconformidad entre los estud¡antes que están en el proceso; ante lo cual el Consejo
superior tomó la determinación de implementar los diplomas digitales, con todas las normas
legales y de seguridad, por lo que el pago de derechos de grado se redujo a $162.400.

. Manifestó que ya se envió por plataforma la consulta de los cursos intersemestrales
para que sea diligenciada por los estudiantes que están interesados en cursar alguno de
ellos, ya hay un consolidado de estud¡antes interesados, y se tiene el s¡guiente reporte:

7
to
12
14
12

Oferte de los cursos: hasta el 12 de junio.
Matriculas: 16 a 26 de jun¡o.
Desarrollo del curso: l6 de junio a 24 de julio

Tamb¡én_resaltó que los programas académicos podrán acordar las fechas para inicio y
finalización s¡empre y cuando éste entre las fechas estipuladas por la universidad. se debe
hacer la solic¡tud de la tabla de costos actualizados para este año.
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según la mod¡ficación de una parte del calendario académico de este periodo, los cursos
intersemestrales tienen las siguientes fechas:
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Por otra parte, entre la directora y los consejeros se acordó seguir ofertando los cursos
hasta el 29 de mayo en plataforma.

Seguidamente el docente Fernando Hernández García sugirió que cuando se vaya a hacer
la consulta de si se pueden ofertar los cursos y se haga la aclaración que estos serán
orientados por los docentes ocasionales t¡empo completo del programa, en cumpl¡m¡ento
de las actividades relacionadas en la agenda docente.

Finaliza sesión a las 11:30 a.m. y se retoma a las 2:30 p.m.

La d¡rectora continúa con los informes diciendo

. Llegó intraweb N" 2020-1M6841 de Vicerrectoría Académica con la respuesta sobre
la consulta que se h¡zo para la solicitud de información de la reforma curricular, donde se
consulta si el programa está entre los programas a los que se les va a solicitar dicha reforma
este año. En respuesta, Vicerrectoría Académica expresó que la Reforma Curricular debe
presentarse con la Renovación de Registro Calificado en febrero de 2021.

. Se hizo la consulta sobre la estrategia que va a utilizar la Universidad en lo referente
a los exámenes de admisión en el programa por ser de modalidad virtual, a la fecha no han
dado respuesta ya que no se ha implementado n¡nguna estrateg¡a.

. En reunión con la Decana de la Facultad se habló sobre las gestiones que se están
haciendo desde rectoría para adquir¡r una dotación tecnológ¡ca e implementar nuevas salas
de sistemas y poder manejar una metodología mixta o sistemas híbridos, donde los
estudiantes puedan trabajar, unos de manera remota y otros desde Ia presencialidad; se
hizo la consulta sobre qué, programas tenían requerimientos al respecto y hacer un
anál¡s¡s, aunque para el programa CIDBA no aplica por su modalidad virtual.

. lnformó que la Facultad de Ciencias Humanas y Bellas Artes está con el proyecto
de implementar una maestria que sea de la Facultad con la ¡ntervención de todos los
programas; por tanto, solicitó apoyo para que como Programa se puedan definir las líneas
propuestas que son las siguientes:

Comunicación, cultura y poder.
Género, migraciones y c¡udadanías contemporáneas
Desarrollo y políticas públicas.
Cultura de paz
lntervenciones sociales y culturales.

El bosquejo de esta definición se debe hacer desde la posición y conocimiento que tenga
el programa y debe estar lista el 26 de mayo de 2O2O.

Para finalizar los informes dijo que el próximo 29 de mayo se llevará a cabo la clausura del
Diplomado en Bibliotecas Públicas, donde se ua a realizar una v¡deoconferencia de
clausura, esta semana se publicará en plataforma el enlace de acceso.
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5. Autoevaluación

La Directora informó que el día de 18 de mayo de 2020llegó a los correos de los docentes
la sol¡citud de las encuestas para responderlas, según memorando de la Oficina de Gestión
y Aseguramiento de la Calidad, donde notif¡có que las encuestas ya están activas en el
sistema GESEN - UQ y se enviaron a los respectivos correos; de igual forma, envió la
información con el tamaño de la muestra así:

Población a encuestar Tamaño
Población

Tamario
Muestra

Nivel de conlianza y
Errof de muestreo

Estud¡antes 1 .108 286 95o/o y 1ok

Profesores 58 51 95o/o y 51o

Adminrstfatrvos 2 2 95Yo y Salo

Graduados (entre 2015 y 2019) 801 63 90o/o y 10%

Empleadores N/A Mínrmo 10 N/A

Las fechas para la aplicación de las encuestas es: mayo 18 a junio 6 de 2020.

Resaltó la importancia de definir los empleadores y graduados que no tengan vinculos
laborales con la Universidad o con el programa.

En cuanto al análisis de las encuestas, la docente Patricia Villegas Celis, propuso que cada
docente encargado de env¡ar la sensibilización de las encuestas sea el encargado de
rcalizat el análisis de las mismas y de orientar a los estud¡antes auxi¡iares que van a apoyar
el proceso. Además, resaltó que es ¡mportante verificar los correos de los estudiantes que
están rebotando para confirmar que reciban la información con la sens¡bil¡zación para las
encuestas.

El consejo determ¡no que los responsables de las diferentes etapas de la aplicación de
encuestas hasta su anál¡s¡s, queda de la siguiente manera:

Estudiantes y administrativos: Docentes, Alba Lucía Aguirre Franco, Alejandra Giraldo
Gaviria y Alejandra María Parra Sánchez.

Egresados y empleadores: Docente, Juan Guillermo Caicedo Quintero

Por otra parte, y parufinalizar,la docente Patricia Villegas Celis sugirió que los estudiantes
auxiliares que van a colaborar en la elaboración de gráficos, tabulaciones y presentaciones
en d¡apos¡tivas sean Jonathan Rengifo Cuero y Sebastián Rios Aguirre, debido a la
experiencia que tienen apoyando el proceso, igualmente sugirió que los docentes se
dediquen a hacer el análisis de los resultados y la elaboración del documento maestro.
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6. Correspondencia

. Se rec¡b¡ó correo electrón¡co de fecha 1'l de mayo de 2020 de la egresada del
Programa Natalia Méndez, donde manifiesta que el programa no cuenta con una asociación
de egresados de la Universidad del Quindío ante el Consejo Nacional de Bibliotecolog ía,
por lo que la Universidad no tiene voz ni voto para elegir junta directiva, según lo
manifestaron en el evento que participó llamado "un café con el Consejo Nacional de
Bibliotecolog ia". La Directora solicitó apoyo para ver de qué manera se puede conformar
dicha asociación.

El docente Fernando Hernández García, explicó que eso no es competencia del programa
esa asociación se conforma libremente y por decisión de los egresados.

. Se recibió oficio dirigido al Consejo Curricular del Programa de la estudiante Melissa
Milena Pérez, donde sol¡c¡ta continuidad del espac¡o académico de Trabajo de Grado. Se
le dio respuesta a la estudiante y se remitió al asesor de trabajo de grado, ya que son los
asesores quienes deben reportar los estud¡antes en continuidad al programa.

. Se recibió propuesta de la docente Mónica Sandoval, donde propone actividades para
fortalecer el programa en todo lo referente a cursos tales como:

La directora envío propuesta a los consejeros y el tema quedó en discusión.

7. Proposiciones y Varios

En este punto tomó la palabra Ia docente Alejandra Giraldo, quien habló sobre las pruebas
saber Pro para este año, e informo que ha s¡do poco el acompañam¡ento de Vicerrectoria
Académica. Ya está implementando Saber Pro en el exterior, donde hay 4 estudiantes que
desean presentarlas, aunque el ICFES aún no ha dado directr¡ces al respecto. Resaltó que
es importante hacer un encuentro sincrónico entre la Vicerrectoría Académica y los
docentes encargados del proceso para hablar del tema o real¡zar una solicitud por parte del
programa solicitando información.

Por otra parte, el docente Juan Guillermo Caicedo Quintero d¡jo que solic¡ta el apoyo de un
auxiliar administrat¡vo para que se dedique al proceso de sensibilización y encuestas de
empleadores y egresados, revisión y envío de información y realización de llamadas si así
se requiere.
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- Amp¡iar la oferta académica, enfocada a egresados.
- Cursos de actualización en diferentes temas
- Creación de una revista electrón¡ca CIDBA
- Cursos de profundización y capacitac¡ón continuada.
- Cursos cortos para no profesionales.
- Creación de un blog ¡nvestigativo CIDBA
- Espacio de debate con encuentros mas¡vos con propósitos en común.
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También habló sobre el proceso de la elaboración del reglamento de trabajo de grado de la
Facultad, el cual se vio afectado por el cambio de decanatura, se le hic¡eron ajustes en su
estructura, con base en el reglamento de trabajo de grado del Programa de lngenieria, y ya
fue enviado a Vicerrectoría Académica.

La docente Alejandra María Parra Sánchez informó que el pasado 15 de mayo de 2020
estuvo en la reunión de extensión de los proyectos de la Facultad de Ciencias Humanas y
Bellas Artes. El programa presentó ocho (8) propuestas en el transcurso del semestre de
los cuales algunos faltan por finalización y cierre. La directora acotó que está realizando las
gest¡ones para ver si alcanza a programar una conferencia de cierre de semestre e invitó a
los docentes a seguir produciendo más proyectos de extensión para el programa.

El docente Fernando Hernández García, manifestó que es ¡mportante dar a conocer que el
programa entregó a tiempo la Justificac¡ón y que la demora realmente para la solicitud de
la Reforma Curricularfue porque la Oficina de Vicerrectoría Académica no entregó a t¡empo
la revisión de los sílabos.

Por último, se acordó entre todos los Consejero seguir programando una reunión todos los
miércoles a las 3:00 p.m. para tratar temas de autoevaluación.

Compromisos:

Terminarde hacerel proceso de sensibilización y aplicación de encuesta para la renovación
del registro calificado.

Env¡ar a los consejeros Lln correo con ¡nformación sobre el grupo de investigación CIDBA y
las líneas de investigación del programa para rev¡s¡ón. Docente Patricia Villegas

Siendo las 4:00 p.m se da por term¡nada la sesión.
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Arfo élica' MaríJRamírez Ik
Presidente Consejo Curricular

GI a ia Orjuela P.
Se taria

Elaboró: Patríc¡a Orjuela
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Para cont¡nuar, el docente dio un informe sobre la reunión que sostuvo el pasado 7 de mayo
con CEBIUQ, en la que se aclaró el tema de los proyectos de semilleros de ¡nvestigación
que no fueron aprobados, ellos manifestaron que la evaluación de los fabajos se hace bajo
unos criterios que ya están definidos y desconocen la naturaleza de los trabajos que
reciben, por lo que se sugir¡ó que los programas tengan una reunión prev¡a con el CEBIUQ,
para explicar la naturaleza de los trabajos, acordar algunos puntos y conocer qué es lo que
ellos evalúan para el programa implementarlos.
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